

Protokoll der Studierendenrat-Sitzung vom 21. September 2015

18:00 Uhr bis 20:30 Uhr

Anwesend	Entschuldigt	Protokollführerin
Sebastian, Fabian, Judith, Fanny, Lena, Roberto Bretscher, Johannes, Katrin, Fabienne Departement A: Nicolas Leimbacher, Lukas Meier Departement S: Sandra Leutwyler Departement N: Céline Reymond Departement G: Lara Burkhard, Valentina Aliotta Departement T: Joshua Zimmermann, Deniz Arslan Departement L: Meryem Riahi, Sabrina Marcolin Departement W: Antonio Folino, Departement P: Tim Pauli, Sarah Sclafani	Matthias Elmer Ayeha Rether Avery Zumsteg Belinda Burger	Fanny Laager

Traktanden		Verantwortung
1.	Begrüssung	msh
2.	Abnahme Protokoll vom 16. März 2015	msh
3.	Grober Rückblick auf vergangenes Geschäftsjahr	fas
4.	Abnahme Budget Der Vorstand schlägt das beiliegende Budget zur Abnahme vor.	fas
5.	Wahlen HSV: Durch den definierten Auftrag, dass der Vorstand 6 Kandidaten für die HSV (Hochschulversammlung) findet, stellen sich nun folgende Personen zur Wahl: - Tanja Di Nicola, BA Ergotherapie - Maja Rutishauser, MA Angewandte Linguistik - Luca Obrist, BA Betriebsökonomie - Malea Bourquin, BA Betriebsökonomie TZ - Lena Schwarz, BA Kommunikation (Journalismus), Leiterin Brainstorm-Magazin - Judith Bühler, BA Soziale Arbeit, Vorstand VSZHAW (Die Studierenden haben 7 Sitze in der HSV; der VSZHAW Präsident ist durch die Wahl ins Amt automatisch auch in die HSV gewählt)	msh
6.	Workshop Mitwirkung Wir bitten darum euch Gedanken über Mitwirkung an der ZHAW zu machen. Der Workshop wird sehr kurz und schmerzlos sein und keine Recherche eurerseits ist nötig. Wir möchten eure Inputs	alle

	<p>abholen, was ihr unter Mitwirkung versteht, wie weit diese eurer Meinung nach gehen soll oder kann und was für Instrumente ihr auf Departementsebene auch vorstellen könnt (z.B. Klassensprechersitzung, Departementsrat, usw.) Hintergrund ist das Projekt der neuen Geschäftsordnung der HSV, an dem die ersten Workshops anstehen. Damit die grundsätzlichen Fragen und Bedürfnisse von Seiten Studierenden berücksichtigt werden, sind wir auf eure Inputs angewiesen. Sebastian wird hierzu an der Sitzung noch vertieft darauf eingehen.- Verabschiedung austretender Departementsvertreter/innen</p> <ul style="list-style-type: none"> - Vorstellen neuer Departementsvertreter/innen - Vorstellen neuer Mitarbeiter/innen 	
7.	Wahlen Studierendenräte (Info)	msh
8.	Rückmeldungen aus den Departementen	msh
9.	<p>Varia:</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Qualitätssicherungsstrategie 2. Informed Peer-Reviews Workshops 	alle

Details		Verantwortung
1.	<p>Begrüssung Feststellen der Traktanden gemäss Statuten. Anwesenheit: 13 von 16 Studierendenräten. Einfach Mehrheit bei 7. Das verspätet eingegangene Traktandum vom Departement P betreffend Zeitpunkt der Semesterrechnung wird vom Studierendenrat angenommen.</p>	msh
2.	<p>Abnahme Protokoll vom 16. März 2015 Das Protokoll der Studierendenrat- Sitzung vom 16. März 2015 wird abgenommen.</p>	msh
3.	<p>Grober Rückblick auf vergangenes Geschäftsjahr Fabian präsentiert einen groben Rückblick auf das vergangene Geschäftsjahr und gibt folgende Informationen bekannt:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Mitgliederbeiträge: sind 7.5% tiefer als budgetiert - Techshop: gemäss Budget jedoch mit klarer positiven Entwicklung - Brainstorm Magazin: gemäss Budget - Brainstorm Bar: gemäss Budget bis zur Schliessung - Events: deutlich besser als budgetiert - Campus Agenda: gemäss Budget - Unterstützung an Studierendenprojekte und Dritte: unter Budget - Stipendieninitiative: unter Budget - Löhne: leicht unter Budget - Sonstiger Betriebsaufwand: leicht unter Budget <p>Der Abschluss wird zusammen mit dem Nachfolger Leiter Finanzen für die nächste Studierendenrat-Sitzung vorbereitet und präsentiert.</p>	fas
4.	<p>Abnahme Budget Fabien erklärt vereinzelte Punkte und deren Veränderungen genauer.</p>	fas

	<p>Beschluss: Das Budget wird mit einem Verlust von CHF 4123.- einstimmig vom Studierendenrat angenommen.</p>	
5.	<p>Wahlen Hochschulversammlung ZHAW (HSV): Sebastian stellt die zur Wahl stehenden Kandidaten kurz vor und gibt nochmals einen kurzen Überblick wie die HSV verstanden werden darf und wo sie eingeordnet werden kann.</p> <p>Beschluss: Die Kandidaten Tanja Di Nicola, Maja Rutishauser, Luca Obrist, Malea Bourquin, Lena Schwarz und Judith Bühler werden einstimmig vom Studierendenrat in die HSV gewählt.</p>	msh
6.	<p>Workshop Mitwirkung Sebastian erklärt, dass die Geschäftsordnung der ZHAW veraltet ist und eine Erneuerung benötigt. Das Vorgehen am Workshop gemeinsam mit Vertretern aus der Hochschulleitung sowie HSV wird sein, dass ein Statement seitens Jean-Marc Piveteau (Rekor), Claudio Cometta (Präsident der HSV) und Sebastian Henschel zu Beginn abgegeben wird. Anschliessend wird das vorher erarbeitete Positionspapier über die Ziele, Aufgaben und Organisation der HSV festgelegt. Ziel ist es, dass die Studierendenräte am Workshop angeben, welche Mitwirkungsmerkmale für sie am wichtigsten sind und Sebastian so ein Statement im Namen vom ganzen VSZHAW abgeben kann.</p>	alle
7.	<p>Wahlen Studierendenräte (Info) Sebastian informiert, dass er in den nächsten drei Wochen eine Mail an die Studierendenräte macht und die Wahlprofile der einzelnen Departementsvertreter einholen möchte. Ebenfalls erklärt er, dass die Wahl zwei Wochen dauern wird, die Studierendenräte sich für ein Jahr wählen lassen. Den Studierenden werden die Kandidaten vorgeschlagen.</p>	msh
8.	<p>Zeitpunkt Versand der Semesterrechnung Sarah informiert, dass sich mehrere Studierende des Departements P bezüglich Versandzeitpunkt der Semesterrechnung bei ihr meldeten. Das Problem liegt darin, dass viele Studierende die Semesterrechnung schnellstmöglich für den Stipendienantrag benötigen. Sie fragt an, ob es hier allenfalls eine Möglichkeit gibt die Semesterrechnungen bereits bei Semesterbeginn (1. August) zu verschicken – die Zahlungsfristen jedoch wie bis anhin beizubehalten. Sabrina erwähnt ebenfalls, dass der Zeitpunkt entscheidend für das Kindergeld und die Krankenkassen-Prämienverbilligung ist. Sebastian informiert sich bei Matthias Elemer und stellt nach Abklärung einen Antrag an die HSV.</p>	Sarah Sclafani
9.	<p>Rückmeldungen aus den Departementen Departement A: Rückblick: Nicolas und Lukas informieren, dass das erste Semester in ihrer neuen Position als Departementsvertreter gut verlief. Bezüglich Einführungswoche informieren sie, dass das Departement A keine Einführungsstage durchführt. Sebastian geht dem nach. Ausblick: Sie organisieren ein Einstiegsbier am 24. September 2015.</p>	msh

Departement L:

Rückblick: Meryem informiert, dass der Wettbewerb ein Erfolg war und allenfalls im BS Magazin nachträglich präsentiert wird. Die Einführungswoche verlief einwandfrei.

Ausblick: Sie möchten etwas Fachliches machen. Sie sind sich jedoch noch nicht sicher, was sie machen möchten.

Departement P:

Rückblick: Tim informiert, dass der Glace-Event ein voller Erfolg war. Roberto Bretscher schlägt den beiden eine Zusammenarbeit bei einem allfällig nächsten Glace-Event vor. Die Einführungswoche verlief einwandfrei.

Ausblick: Sie haben bereits einen Apéro für die Neustudis organisiert. Vier neue Leute konnten für den RAST gewonnen werden. Am Mittwoch findet die erste RAST- Sitzung in diesem Semester statt. Ebenfalls möchten sie zum ersten Mal einen Bücherbasar durchführen. Zudem informiert Tim, dass sie nun ein Büro im Toniareal haben. Am 5. Dezember 2015 gibt es einen Tonimärt, an welchem jeder einen Stand haben kann.

Departement T:

Rückblick: Am letzten Speed-Dating kamen an drei Tagen knapp 100 Leute. Der Grill-Event war ein voller Erfolg und könnte im nächsten Semester allenfalls vergrössert werden. Negative Rückmeldungen erhielten die beiden Departementsvertreter vermehrt von Studierenden bezüglich unserem regelmässigen Mailversand. Die Einführungswoche verlief einwandfrei. Deniz ist jedoch der Meinung, dass die Präsentation zu lang sei. Sebastian informiert, dass die Präsentation nur als Vorlage gilt, jedoch von den Departementsvertretern nach eigenen Wünschen abgeändert werden kann.

Ausblick: Sie möchten wahrscheinlich wieder ein Speed-Dating machen. Allenfalls diesmal mit dem Departement W. Zudem möchten sie ein Pokerturnier und einen Raclette- Glühwein-Event machen. Joshua macht noch auf die nächste Türmli-Bar, welche am Donnerstag, dem 24. September 2015 stattfinden wird, aufmerksam.

Departement G:

Rückblick: Das Speed-Dating sowie der Glühwein-Event war ein voller Erfolg. Die Einführungswoche verlief einwandfrei.

Ausblick: Möchten einen Glühwein-Event oder Maroni-Event machen. Allenfalls in Zusammenarbeit mit der Papeterie Schoch – ist jedoch noch offen.

Departement S:

Rückblick: Ayesha und Sandra wurden von Christoph und Daniel im letzten Semester gut ins Amt eingearbeitet. Die Einführungswoche verlief einwandfrei.

Ausblick: Sandra informiert, dass sie gerne einen Event nach den Prüfungen im Januar machen möchten. Eine Idee wäre ebenfalls sich am Tonimärt zu beteiligen.

	<p>Departement W: Rückblick: Der Sangria und Grill-Event war ein voller Erfolg. Antonio als neuer Departementsvertreter ist neu seit August im Amt. Antonio informiert, dass die Einführungswoche suboptimal sei. Es werden nur noch Stände aufgestellt. Ausblick: Würden gerne ein Abschlussfest für die austretenden Studis organisieren. Zudem wird ein Glühwein von EY gesponsert. Antonio informiert, dass sie vermehrt mit Partner der ZHAW arbeiten und in Zusammenarbeit mit ihnen Aktionen organisieren möchten.</p> <p>Departement N: Rückblick: Die Kulturgruppe wurde aufgelöst. Die ehemaligen Personen der KG Wädi helfen jedoch immer noch bei der Gestaltung und Organisation der Events mit. Bei der Einführungswoche hatten sie einen Stand. Alles verlief einwandfrei. Ausblick: Céline informiert, dass sie wieder eine Niggi-Näggi-Party organisieren möchten. Einen Götli-Apéro möchten sie ebenfalls organisieren.</p>	
9.	<p>Varia: <u>Qualitätssicherungsstrategie</u> Ein Entwurf liegt vor. Inputs vom letzten Mal wurden soweit berücksichtigt. Alle Infos können auf der Page gefunden werden. Sebastian bietet die Departementsvertreter die Qualitätssicherungsstrategie auf der Page durchzulesen und ihn bei Unklarheiten zu kontaktieren.</p> <p><u>Informed Peer-Reviews Workshops</u> Ein Entwurf ist ebenfalls auf der Page. Die Frage ist: Wie werden die Forderungen überprüft. Fact: Das Ganze klappt nur, wenn ein anderer Forscher mit dem gleichen Know-How die Reviews überprüft und kontrolliert. Sebastian bietet den Entwurf auf der Page durchzulesen und ihn bei allfälligen Änderungswünschen zu kontaktieren.</p> <p><u>Frackwoche</u> Deniz und Joshua sind nun im OK der Frackwochenorganisation. Sie haben einen Verein gegründet, welcher nicht wie bis anhin nach einem Jahr aufgelöst wird. Zudem möchten sie ein Studentenbier in Zusammenarbeit mit einer Brauerei und der ZHAW anbieten. Deniz fragt an, ob der VS ebenfalls beim genannten Projekt interessiert ist. Der Vorschlag wäre, dass der Frackwochenverein das Bier vorfinanzieren würde und wir vom VS direkt beim Frackwochenverein Bier beziehen würden. Zeitlich wäre das im HS/FS 2017.</p>	alle